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Se reconstruye el Palacio de Zambrano para
enaltecer la cultura y la historia de Durango

DURANGO, DGO.
Con los trabajos de reconstrucción

que se realizan en el Palacio de
Zambrano, lucirá como nunca para
enaltecer la cultura y la historia de
Durango, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al realizar
un recorrido de supervisión por estas
obras que muestran ya un gran
avance.

“Vale mucho la pena que cuando
visiten este sitio dentro del Museo
Francisco Villa, puedan llevarse parte
de nuestra cultura y conozcan lo que
ha sido Durango por más de 400 años,
estas son las obras con valor de las que
hablamos”, expresó al constatar la
calidad de los trabajos junto a la titular
de la Secretaría de Obras Públicas, Ana
Rosa Hernández Rentería.

El Mandatario detalló que en un
inicio, se habían invertido alrededor de
30 millones de pesos en
rehabilitaciones y ahora, se suman
cuatro millones más para continuar la
reparación del inmueble que espera
concluya en febrero del 2024.

Entre los trabajo que se realizan en
esta obra, está la rehabilitación de
diferentes salas, el cubo de escalera y

el pasillo escultórico, así como el área
administrativa, el vestíbulo y
recepción, desglosó la titular de la
SECOPE tras agregar que algunas de
las acciones que se realizan en estas
áreas son trabajos de carpintería,
pintura, pisos de duela y electricidad.

Al término del recorrido Villegas
Villarreal, quien estuvo acompañado
por el director del Instituto de Cultura

del Estado (ICED), Francisco Javier
Pérez Meza, resaltó que además de los
trabajos de reconstrucción, se
contempla colocar una velaria para
diferentes actividades, así como  la
escultura hiperrealista de Francisco
Villa que se colocará en el museo del
mismo nombre, “para que la gente
pueda venir a conocer más de la
historia de Durango”, concluyó.



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Para que los duranguenses cuenten

con empleos dignos y atendiendo de
manera inmediata al anuncio de cierre
de operaciones en Durango y con su
salida de México de la empresa
Carhartt, el gobernador Esteban
Villegas Villareal instruyó a la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social para poner a disposición de las
personas que lo necesiten, 500
vacantes en diferentes maquiladoras y
empresas de la capital.

El gobernador detalló que se
mantienen pláticas activas con
empresas de la localidad, con las que
se han concretado ya 500 espacios
para poder ofrecer opciones a los
trabajadores, luego de que Carhartt
concluya operaciones, enfatizó su
respaldo al expresarles que “no se van
a quedar solos porque también vienen
más inversiones que ofrecerán trabajo
a la gente”.

La secretaria de Trabajo y Previsión
Social, Cindy González Murillio, por su
parte comentó que la instrucción de
Villegas Villarreal es reubicar lo más
pronto posible a todas estas personas
afectadas por el cierre de la
maquiladora, de ahí que desde este

martes continuarán las reuniones para
poder sumar fuentes de empleo.

Informó así mismo que existe un
diálogo con directivos de Carhartt,
quienes han mostrado disposición
para poder finiquitar los compromisos
laborales con los trabajadores, de
acuerdo a la ley.

González Murillo, reiteró la

invitación a todas las personas que
forman parte de la plantilla de la
empresa que concluirá actividades en
el país y a todos los trabajadores con
experiencia en este rubro, a que se
acerquen al Servicio Nacional del
Empleo (SNE), para mostrarles el
abanico de opciones y sigan con su
continuidad laboral si así lo desean.
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Gobierno de Esteban rescata empleo
de trabajadores por cierre de Carhartt
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hasta ahora solo se reporta un
duranguense que se encuentra varado
en Israel en medio del conflicto bélico,
reveló el secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela.

El gobierno de Durango ya estableció
contacto con él y su familia para
apoyar en regreso seguro al país.

En entrevista el funcionario estatal
manifestó que desde el lunes tras
conocerse la noticia de que un
duranguense se encontraba en
territorio israelí, se buscó tener
contacto con él a fin de buscar la forma
de ayudarlo a regresar de forma segura
a su país y al estado.

Este duranguense se encontraba

junto con su familia aparentemente de
vacaciones en Tierra Santa,
rápidamente se hizo el contacto y se
logró sacarlos y en este momento ya
se encuentran buscando llegar a
Egipto y pronto estarán en tránsito
hacia México. 

"En estos momentos están en el
trámite de la visa para que puedan
entrar a Egipto y de ahí buscar la
posibilidad de volar hacia territorio
mexicano", remarcó.

Ya fuera de ahí no se tiene ningún
reporte y se tiene garantizado el
regreso seguro de este ciudadano,
afirmó Vela Valenzuela.

Se habla de 40 que viajes que iban a
salir desde Durango a Tierra Santa, sin
embargo, se encuentra suspendidos
ante el conflicto armado que prevalece
en Israel.

Duranguense que
estaba en Israel,
ya está a salvo
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Con la planeación del desarrollo de

Durango, se potenciará la
sustentabilidad, el turismo y la
economía, afirmó el alcalde capitalino
Toño Ochoa al iniciar los talleres para
conformar el primer Programa
Municipal de Desarrollo Urbano,
impulsado en conjunto con la ONU
Hábitat México.

En ese sentido, expresó además al
agradecer la cooperación de la ONU e
Infonavit que, “involucramos al sector
privado y a la ciudadanía en general,
para conocer y tomar en cuenta sus
aportaciones que generen una ciudad
más ordenada”.

Eduardo Torres, analista para el
Desarrollo de Programas y Proyectos
de ONU Hábitat, celebró el
compromiso del gobierno municipal
de Durango con la creación de este
instrumento para el desarrollo
sostenible que, además, traerá
beneficios a largo plazo.

En ello, coincidió el delegado de
Infonavit, Luis Fernando Hernández,

“ya que solventará el rezago de
décadas en planeación en Durango”. 

Por su parte, Norma Miramontes
Ayala, directora de Desarrollo Urbano,

informó que tendrán más talleres y así
definirán los proyectos que incluirá el
primer programa municipal que
tendrá la capital.

Durango y la ONU, por un
mejor desarrollo urbano
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Mina Argumedo García, titular del

Instituto Municipal de la Mujer (IMM)
informó que la estrategia
“Moviéndonos Seguras" ha tenido
buena respuesta por parte de las
instituciones educativas, sin embargo,
los botones de pánico no son
empleados adecuadamente, por lo que
serán reubicados a lugares más
factibles y donde tengan un uso
adecuado.

"Ha habido muy buena respuesta por
parte de las instituciones educativas
que incluso nos siguen pidiendo que
acudamos a sus instituciones,
estaremos en el CCH haciendo un
recorrido nocturno, ahí se han

presentado casos de violencia entre los
propios estudiantes y no queremos
que ninguna mujer sea violentada,
tampoco un hombre y ninguno
estudiantes", señaló.

Dijo que durante el recorrido estará
acompañada de estudiantes y
directivos para ver las necesidades y
circunstancias que se encuentran al
trasladarse, ver la manera de cómo
poderles apoyar para que sea un
sendero seguro.

"Varios de estos botones de pánico
no han sido empleados
adecuadamente, entonces estamos
haciendo reubicación a donde sean
más factibles y tengan un uso
adecuado y sobre todo hacer hincapié
que los mismos estudiantes deben de

cuidarlos y que sepamos que es una
herramienta adecuada y útil".

Por último, señaló que seguirán
atentos a la indicaciones y situaciones
que se puedan presentar por parte de
alumnos y directivos ante cualquier
situación que se pudiera dar en éste
tema.

Botones de pánico no son empleados
adecuadamente: Mina Argumedo

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Será este próximo 31 de octubre

cuando la dirección de Inspectores
Municipales realice la delimitación de
los espacios autorizados por la
Comisión de Actividades Económicas
para la romería del Día de Muertos, así
lo dio a conocer Ubaldo Salazar
Chávez, titular de esta área municipal
en donde se contempla la
participación de 900 comerciantes.

"Prácticamente tenemos el operativo
ya definido, ya la Comisión de
Actividades económicas dio la
autorización de espacios de un
aproximado de 900, nosotros
estaremos al pendiente de cumplan
con el pago y tengan el permiso
correspondiente, estaremos
trabajando desde el 31 de octubre en
donde estaremos entregando los
espacios a comerciantes que se van a
instalar y la romería estará hasta el 3
de noviembre".

Dijo que para el día 2 el panteón de
Oriente estará abierto de 8:00 a 20:00
horas, pero el ingreso será solo a las

19:00 horas. 
“Para estas fechas el total de los

comerciantes debe de contar con su
solicitud pagada y se tendrá la
verificación de áreas como Protección
Civil y Salud Municipal, para cuidar los
detalles que brindan seguridad para
todos; recordar también que habrá
cierre de calles durante la romería,

donde Seguridad Pública apoyará”.
Además, se está exhortando a los

vendedores de flores para que eviten
la venta de este producto con material
de plástico, pero no es obligatorio.

Por último, Salazar Chávez dijo que
no se permitirá la venta de pirotecnia,
productos envasados a presión y
espumas.

Inspectores Municipales, listos
para la romería de Día de Muertos  
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Para la iniciativa privada resulta
preocupante el cierre de Carhartt ,
informó la presidenta del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales.

Anotó que se dará seguimiento para
que los trabajadores no queden
desprotegidos, sean liquidados
adecuadamente y puedan ser
reubicados, anotó al decir que Carhartt
es una empresa muy seria y se trata de
buscar dónde se puedan reacomodar,
“porque estamos hablando de los
indirectos, el transporte, la comida,
todo lo que mueven estas dos plantas
que finalmente se cierran aquí en
Durango”.

Podría darse la compensación con la
llegada de nuevas empresas que se
prevé que lleguen a Durango, eso
empezaría al mediano plazo.

Sin embargo, dijo que las
afectaciones también son a los

indirectos, así como todos aquellos
servicios que contrataba la empresa
hacia proveedores e incluso los
mismos trabajadores con transporte,
comida y todo lo que mueven estas
dos plantas que finalmente se cierran
y eso también es pérdida.

Ojalá que podamos cumplir las

expectativas sobre todo en Durango
capital para que se puedan establecer
empresas de gran capacidad, que
puedan dar lo que nosotros estamos
buscando, porque tenemos un déficit
y con este cierre nos abre un panorama
mayor en el tema de la captación de
capital humano”, indicó.

Preocupa a IP cierre de Carhartt
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DURANGO, DGO.
Para las familias de la colonia

Antonio Ramírez terminaron las fallas
recurrentes en la red de alcantarillado,
que con Toño Ochoa se rehabilitó luego
de más de 30 años de antigüedad.

En la red principal que se encuentra
en calle Granada se realizaron trabajos
de reposición en 74 metros lineales de
tubería PVC, de 10 pulgadas de
diámetro, así como el cambio de tres
descargas domiciliarias.

El trabajo requirió una inversión de
149 mil 679 pesos para transformar
este entorno y reducir los riesgos de
problemas de salud en las familias, dijo
el director de Aguas del Municipio de
Durango (AMD), Rodolfo Corrujedo
Carrillo.

Contentos por esta infraestructura,
vecinas y vecinos del lugar afirmaron
que en el gobierno de Toño Ochoa la

palabra se honra y los acuerdos se
cumplen, pues hace años que
esperaban esta obra.

Obras hidráulicas reducen riesgos en la salud

DURANGO, DGO.
El zoológico Sahuatoba camina con

paso firme para ser considerado un
santuario del lobo mexicano, para que
esta especie amenazada por la
extinción, viva en las mejores
condiciones, informó Toño Ochoa. 

Esta semana, el Subcomité Nacional
de Lobo Mexicano visitó el Centro de
Conservación Sahuatoba y el Parque
Tecuán, para encontrar alternativas de

albergue de los lobos, ya que desde el
inicio de su administración se han
realizado mejoras a la infraestructura. 

Toño Ochoa recordó que recién se
inauguró un nuevo hábitat para los
lobos canadienses del Sahuatoba y
sigue modificándose para ser
santuario.

Expertos como Marie Palma,
directora de Conservación de la
Asociación de Zoológicos, Criaderos y

Acuarios de México (Azcarm) y de
Bienestar Animal de Ostok Sanctuary
consideran que Durango puede
garantizar su bienestar. 

En un futuro no muy lejano, podría
contar con grupos o manadas de lobos
mexicanos reproductivos que
seguirían contribuyendo a salvar su
especie en vida silvestre, dijo el
presidente de Azcarm y de Ostok,
Ernesto Zazueta.

Sahuatoba se perfila como santuario
del lobo mexicano en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de la Cámara Nacional

de Comercio (Canaco), Gustavo Mojica
Calderón señaló que los insumos están
imparables y tienen incrementos entre
el 15 y el 20 por ciento, uno de ellos es
el azúcar que en las últimas semanas
se ha venido incrementando de
manera desmedida, esto no pronostica
un cierre sencillo del año, sobre todo
también porque la informalidad
persiste y en este momento es de
aproximadamente el 55 por ciento.

El líder empresarial indicó que las
cosas están complicadas en este
momento con diversas circunstancias,

una de las cosas que preocupan es que
en Durango, más del 55 por ciento del
comercio es informal y eso está por
encima de la media nacional.

Mojica Calderón aseveró que
adicional a ello preocupan los
aumentos, por ejemplo, el aumento en
los últimos días al precio del azúcar,
significará un impacto muy fuerte y
para los empresarios es complejo subir

en la misma proporción del
incremento de un insumo, "porque
sabemos que vamos a perder clientes,
por eso ahorita estamos tratando de
aguantar lo más que se pueda”.

Agregó que principalmente las
ventas bajas y los incrementos que hay
en diversos artículos de la canasta
básica y que desafortunadamente
repercuten en toda una cadena.

Aumentos constantes e
informalidad ponen en
jaque al comercio local

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno,

Héctor Vela Valenzuela informó que
después del anuncio del cierre de las
plantas de Carhartt en Durango, el
gobierno ya tuvo acercamiento con la
mitad de los trabajadores que
quedarían desempleados para
garantizar su colocación en otras
empresas, además refirió que el
motivo es que ya no era costeable para
la empresa seguir en la entidad.

Manifestó que cuando conocieron la
noticia se acercaron a la empresa con
los directivos para garantizar, primero,
que los despidos de los trabajadores se
lleven a cabo conforme a la ley, es
decir, que se les garantice en todo
momento los derechos como
trabajadores.

Añadió que posteriormente a los
trabajadores, que son cerca de 800, se
les va a ofrecer una reubicación en otra
empresa a través de la ayuda de
gobierno del estado.

Vela explicó que lo que se sabe hasta
ahora es que es una decisión de la
empresa a nivel internacional, pues
ellos han decidido instalarse al parecer

en Sudamérica en busca de una mano
de obra calificada más barata y es que
según se sabe ya no era costeable para
ellos estar en esta entidad.

Ya no era costeable para
Carhartt seguir en Durango
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DURANGO, DGO.
Ante los padecimientos de salud

mental que han proliferado en los
últimos años y cuyas consecuencias se
reflejan en 149 suicidios registrados en
Durango, así como el insuficiente
presupuesto con que se cuenta en el
país para atender la salud mental, las
y los diputados locales exhortaron al
Congreso de la Unión para que
contemple más recursos en el
Presupuesto de Egresos de la
Federación para el sector salud.

En el marco del Día Mundial de Salud
Mental, el coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN, Alejandro
Mojica Narváez, consideró que no se
deben hacer esfuerzos aislados, por lo
que hizo un llamado a todos a
involucrarse de lleno en esta materia
que es de gran relevancia y afirmó que
desde el Congreso del Estado harán lo
que corresponde para darle a este
rubro un mayor presupuesto y se
cuenten con las herramientas
necesarias para atenderlo.

“Se requiere de la suma de esfuerzos
de todos, no solo es responsabilidad

gubernamental, sino es de todos, para
que las niñas, niños y adolescentes
tengan una mejor calidad de vida, se
debe trabajar en una sola línea para no
dispersar esfuerzos. No perdamos la
capacidad de asombro ni la
sensibilidad ante estos hechos; no nos
acostumbremos a que sea una noticia
cotidiana”, expresó al dar a conocer el
número de suicidios registrados en
Durango

De esta manera, los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura, se
sumaron a la política social impulsada
por el gobierno del estado a través del
programa “Vive” y exhortaron a los 39
municipios y al Poder Judicial para que
se sumen a esta causa.

Al hacer uso de la tribuna, la
diputada Gaby Hernández López se
pronunció por que se le ponga la
misma atención e importancia a la
salud mental que a la física, ya que una
de cada ocho personas vive con
trastornos mentales, situación que
afecta a todas las clases sociales.

“El suicidio es la punta de iceberg”,
destacó  al señalar que existe una

brecha notable entre la necesidad de
tratamiento y el acceso real a servicios
de salud mental, ya que se estima que
aproximadamente el 75 por ciento de
las personas con trastornos mentales
no recibe el tratamiento que necesita
y de acuerdo al  Presupuesto de
Egresos de la Federación para el 2024,
se proyecta una inversión para salud
mental de tres mil 724.5 millones de
pesos, equivalente al 1.3 por ciento del
presupuesto total para salud, lo cual
no atiende las recomendaciones
internacionales de una inversión
mínima del cinco por ciento.

Al sumarse al punto de acuerdo y
proponer una modificación, la
diputada Marisol Carrillo Quiroga,
consideró alarmante que un niño de 11
años se quiten la vida, situación que es
una tragedia que afecta a toda la
sociedad, por lo que se debe considerar
a la salud mental como pilar
fundamental de la salud, ya que es
lamentable que solo existan 40
psiquiatras en Durango. “La inversión
en salud mental no es un gasto”,
afirmó.

Diputados piden recursos suficientes para
salud mental dentro del PEF
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de Durango

Textil Asociados (Dutexa),
Iris Aragón Santillano
ofreció empleo a los
trabajadores despedidos de
la maquila Carhartt, además
indicó que se podrían iniciar
nuevos negocios de este
giro, dado que ellos son una
mano de obra calificada.

Luego del cierre que se
anunció de la maquila, la
líder empresarial ofreció
oportunidades dentro del
sector textil, "nosotros
tenemos muchas
oportunidades y todas esas
para toda esa gente que va
a ser desocupada de la
empresa Carhartt, ellos
pueden acudir a nosotros y
nosotros les podemos dar
capacitación para que
emprendan su negocio
propio".

Destacó que ya con la
experiencia que tienen los
trabajadores de esa
empresa que cierra, “de
igual manera quien no
pueda o no tenga la
posibilidad de emprender
un negocio, puede acudir
con nosotros para encontrar
trabajo”.

Recordó que existe el
proyecto de uniformes de
gobierno en donde
"podemos participar todos,
que no se sientan olvidados;
en el sector textil estamos
para apoyarlos dentro de la
asociación", recalcó.

La empresa Carhartt se
dedica a la construcción de
prendas de vestir tipo
industrial, uniformes y
otras que son de alta valía,
que son 100 por ciento
exportadas y su mercado
principal es Estados Unidos.

Dutexa ofrece espacios a
trabajadores despedidos de Carhartt
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DURANGO, DGO.

Por su responsabilidad como
partícipe cómplice del delito de Uso
Indebido de Atribuciones y Facultades,
cometido en perjuicio del erario del
Ayuntamiento de Nazas Durango, el
juez de Control y Enjuiciamiento dictó
sentencia condenatoria en contra de
Mauricia Vaquera García, propietaria
de la empresa Ferreaceros quien pagó
928 mil pesos como reparación del
daño.

Esta resolución judicial se llevó a
cabo mediante procedimiento
abreviado, luego de que el Agente del

Ministerio Público especializado
acreditara la culpabilidad de la persona
imputada por el delito previsto en el
artículo 334 fracción III del Código
Penal del Estado de Durango.  

Fue en días pasados que la Policía
Investigadora de Delitos de Corrupción
detuvo mediante orden de
aprehensión a la propietaria de la
empresa mencionada, quien
valiéndose de su parentesco con la
actual alcaldesa de Nazas recibió
durante los meses de febrero a julio de
2023 diversos pagos ilegales del
gobierno municipal por casi un millón
de pesos. Por lo que las investigaciones
continúan su curso para determinar la

responsabilidad de aquellos servidores
públicos municipales partícipes en
este hecho de corrupción.

Gracias a la participación ciudadana
se fortalece la cultura de la denuncia,
por lo que la Fiscalía Anticorrupción
pone para tal fin los siguientes medios:
página en internet
www.fiscaliaanticorrupciondurango.g
ob.mx, correo electrónico
denuncia@fiscaliaanticorrupciondura
ngo.gob.mx o los teléfonos de oficina
en Durango 618 825 5151, oficina en
Gómez Palacio: 871 715 43 59, en
Santiago Papasquiaro: 674 688 10 79 y
celular de emergencia para todo el
estado 618 151 6409.

Empresa proveedora recibió pagos ilegales por
casi 1 mdp del municipio de Nazas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El coordinador Estatal de Protección

Civil, Arturo Galindo Cavada informó
que para este miércoles podría bajar la
intensidad de la lluvia al tocar tierra el
huracán Lidia. Anotó que por fortuna
no se tienen registradas situaciones
complicadas a causa de este clima.

Si bien, se ha dado la caída de lluvias
y ha nutrido algunos ríos, en el caso de
las presas ha sido muy poco y no es lo

que se esperaba, estas se mantienen
en un promedio de llenado del 50 por
ciento. 

"Estaba tan seco el subsuelo que ha
absorbido todo y sin embargo, no ha
habido suficiente beneficio para el
campo, pero no deja de ser un aliciente
que se prevén lluvias quizá desde
ahora hasta el mes de noviembre”.

Manifestó que mantienen la alerta y
operativos para prevenir afectaciones,
sobre todo con las personas en
situación de calle. 

Agregó que en este momento se
tiene una coordinación estrecha con
los consejos de los 39 municipios para
que estén alertas, se tienen activos y
listos los 100 albergues que hay en
toda la entidad, los cuales no siempre
están funcionando solo sí se requiriera
el apoyo.

Manifestó que para este miércoles
habrá una mejoría en las temperaturas
y las posibilidades de lluvia serán más
bajas a través de los medios serios de
las instituciones y de los gobiernos.

CEPC se mantiene alerta ante lluvias
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La basura acumulada en las alcantarillas es un problema
que no desaparece, lo que provoca que con las lluvias
existan inundaciones, así lo expresó Rodolfo Corrujedo
Carrillo, director de Aguas del Municipio de Durango (AMD).

"Sí es un problema que no desaparece
desafortunadamente, las lluvias que hemos tenido no han
sido tan intensas, pero qué bueno que ya llovió, qué bueno
que hemos tenido ya también un poco de filtración también
en los mantos friáticos, esta lluvia es muy positiva, pero
tristemente la basura que está en la calle es arrastrada y se
deposita en las alcantarillas y no deja que fluya
adecuadamente, esto quiere decir que sí seguimos teniendo
este problema", señaló.

Corriendo Carrillo hizo una recomendación a la gente
para que no nada más no tire basura en las calles, sino
tampoco en drenajes de los hogares porque muchas veces
es ahí desde donde comienza el problema.

Sigue el problema
de basura
acumulada en las
alcantarillas 
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Medicina y Nutrición

(FAMEN) de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED) subraya su
compromiso con la excelencia
educativa, por ello se preparan para la
evaluación del Consejo Nacional para
la Acreditación de la Educación Médica
(COMAEM) que tiene como propósito
la reacreditación del programa de
Médico Cirujano.

El director de la Facultad, Antonio
Sifuentes Álvarez, comentó que del 18
al 20 de octubre, los evaluadores del
COMAEM visitarán las instalaciones de
la FAMEN para verificar la calidad del
programa académico de Médico
Cirujano. En anticipación, la Facultad
ha emprendido esfuerzos intensivos
en áreas como la academia, la
investigación, la participación
estudiantil y la mejora constante de su
equipamiento e infraestructura.

Desde 2007 la FAMEN ostenta la
acreditación, lo que da fe de su
constante empeño por mantener los
elevados estándares establecidos.
Además, esta institución posee un

reconocimiento a nivel internacional.
Obtener y renovar esta acreditación

no sólo simboliza el compromiso de la
Facultad con la calidad educativa, sino
que también funciona como un
mecanismo de rendición de cuentas. A
través de este proceso, se valida la
pertinencia, relevancia y calidad del
programa de Médico Cirujano.

En conclusión, con estas medidas la
FAMEN reafirma su responsabilidad
hacia la formación de alta calidad de
los profesionales de salud. La
evaluación entre pares es una
herramienta vital para identificar y
abordar áreas de mejora, lo que a su
vez refuerza los indicadores
institucionales.

Famen reitera su compromiso con la calidad educativa

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO
La Dirección Municipal de Protección

Civil continúa alerta y sin riesgo
alguno hasta el momento por las
precipitaciones causadas por las
constantes lluvias en Durango, así lo
informó Gustavo Paredes Moreno,
titular de la dependencia, quien
aseguró que realizan recorridos por
zonas vulnerables.

"Por parte de la dirección estamos
realizando limpiezas de canales, de
sistemas de desagüe por parte de
dependencias municipales, tanto de
Obras Públicas, Aguas del Municipio,
Servicios Públicos, Protección Civil y
Seguridad, hemos andado  de la mano
trabajando estas lluvias que
afortunadamente llegaron y que son
de mucha utilidad para la ciudad y
bueno pues no  hay ningún riesgo de
momento pero continuamos en alerta
y haciendo los recorridos pertinentes
por las zonas vulnerables", señaló el

funcionario.
Dijo que según el

pronóstico, este
miércoles se tendría
un día soleado ya
que el huracán en
turno tocará tierra y
pasará a ser nivel 2,
desvaneciéndose
para convertirse en
tormenta tropical.

"En los recorridos
que hemos hecho no
hemos tenido
ningún llamado de
auxilio, hemos
estado recorriendo
las zonas
v u l n e r a b l e s
precisamente para
estar atentos a cualquier riesgo que
veamos y afortunadamente ahorita no
tenemos ningún tema tratar", declaró.

Por último, informó que las presas
están al 50 por ciento en general, a
excepción de la del Águila que está al

23 por ciento, lo que significa
porcentajes bajos, pero se espera que
llueva más días para poder captar más
agua ya que los beneficios son
mayores con la lluvia que con la
sequía.

PC en alerta y sin ningún riesgo por las lluvias 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de atender a las

familias en situación vulnerable que
tienen necesidad de proteger sus
viviendas ante las lluvias que se
registran desde el pasado jueves en la
región, personal del Ayuntamiento de
Gómez Palacio a través de la Dirección
de Bienestar Social, realiza la entrega
de tramos de hule.

Eduardo Faudoa Chávez, titular de la
dependencia manifestó que, por
indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, se está
brindando apoyo a las familias
gomezpalatinas mediante la entrega
de hule, beneficiando hasta el
momento a 1,400 familias.

Señaló que la alcaldesa, giró
instrucciones a las direcciones de
Bienestar Social, Protección Civil,
Atención Ciudadana y Desarrollo Rural
con el fin de que se coordinaran para
llevar los apoyos a las familias
gomezpalatinas que lo requieran.

Faudoa Chávez indicó que la
dirección de Protección Civil está

acudiendo a las colonias con el fin de
entregar los hules a las familias que,
por algún motivo, no pueden acudir a

Bienestar Social, lo mismo hace
Desarrollo Rural, con la entrega del
apoyo en el campo gomezpalatino.

Apoyan a familias gomezpalatinas
con entrega de tramos de hule
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez Palacio,

en coordinación con el DIF estatal y
municipal, llevó a cabo el Café Rosa, en
las instalaciones de la Universidad
Interamericana para el Desarrollo
(UNID), con la finalidad de concientizar
a los estudiantes de dicho plantel
sobre la importancia que tiene la
autoexploración para la prevención del
cáncer de mama.

Fue el personal del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia de
Gómez Palacio, quien llevó a cabo
dicho evento en las instalaciones de la
UNID, en donde la doctora Susana
Medrano, de la Asociación Civil
“Fuerza Rosa Laguna” ofreció una
plática relacionada con el tema.

Durante la charla, los jóvenes
tuvieron la oportunidad de interactuar
con la doctora, con respecto de
algunas dudas como: ¿cuál es la forma
correcta de realizarse la
autoexploración?, ¿Cuáles son los
síntomas a los que deben estar
atentos? Entre otros; 

Además, los alumnos de la UNID,
escucharon el testimonio de la
sobreviviente de cáncer de mama,

María Lorenza Aguirre.
Al respecto, el rector de la UNID,

Anwar del Toro Martínez, en conjunto
con alumnos del plantel, envió un
agradecimiento a la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, a través
del DIF de Gómez Palacio, por haber

llevado hasta sus instalaciones este
importante programa y reconoció la
mancuerna que realiza con la
Licenciada Marisol Rosso Rivera en
esta lucha para que a través de la
prevención temprana se salven
muchas vidas.

Café Rosa llega a la
UNID Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante las precipitaciones pluviales

que actualmente se presentan en la
región, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección
Municipal de Salud, informó que, tan
pronto concluyan las lluvias,
continuará con el programa de
fumigación, haciendo mayor énfasis
en la eliminación del mosco
transmisor de dengue y potenciales
casos de zika y chikungunya.

De igual manera, iniciará un
operativo de descacharrización, con el
fin de evitar la reproducción del citado
bicho.

El director de la dependencia, José
Antonio Adame de León, señaló que
este programa se llevará a cabo a
través del Departamento de
Prevención Social, y consistirá en
retirar objetos que sirvan como
criadero de larvas y moscos, pues se
busca inhibir la transmisión del
dengue, zika, chikungunya.

Dijo el funcionario que la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, ha
instruido a las dependencias
involucradas, para que acudan con las
brigadas a colonias y ejidos, a fin de

incrementar la cobertura de
fumigación y retiro de cacharros en
patios y azoteas y con ello brindar
seguridad a la población, al evitar la
reproducción del mosquito que, tras
las lluvias, incrementa su presencia.

Finalmente, el funcionario hizo un

llamado a la población para que se
anticipe a las brigadas y retiren el agua
de tinas y recipientes, y contribuir a
que las brigadas avancen lo más
pronto posible en la ejecución de
medidas que es para beneficio de
todos.

Tras lluvias iniciará programa de
descacharrización y fumigación
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Texto y fotos: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Las riquezas con las que cuenta

nuestra ciudad  son inagotables,
muchas de ellas están al alcance de la
vista aunque para muchos pasen
desapercibidas  como la Catedral de
Durango que en su exterior nos ofrece
de entrada su arte barroco, sus dos
enormes torres con la ya famosa
“Monja de la Catedral”, el enorme
reloj que data de 1887 y de fabricación
norteamericana que da  la hora y los
Ángeles de cantera, estos últimos
custodios que vigilan por las diferentes
calles con que colinda  la enorme
edificación. 

La palabra  “Ángel”, derivada del
griego “angelos”, significa mensajero,
y es el nombre genérico de un grupo
colectivo de seres, ciudadanos del
espacio interior, cuyas
responsabilidades incluyen la
organización armoniosa del universo

habitado,  generalmente estas figuras
se pueden  apreciar aún más en atrios
y torres de algunos templos de
Durango 

Lo que es el nuevo edificio  de  la
Catedral  se comenzó a construir en
1635, y aunque se dio por concluida
parcialmente en 1713, la obra se
terminó entre los años de 1841 y 1844,
fecha en la que se concluyeron los
altares y en que el templo fue
consagrado. En su fachada, de sobrio
estilo barroco, resaltan las columnas
salomónicas del segundo cuerpo, los
monogramas de María en el remate y
la cruz de hierro forjado.

Sobre el techo pueden se puede
apreciar un sinnúmero de ángeles de
cantera y mármol blanco, no se sabe
realmente si fueron hechos por
Benigno Montoya, aunque en su
biografía  no  se mencione  a la
catedral  y tal vez  algunos de ellos
como los del panteón  no fueron
realizados en Durango, sino en  San

Luis Potosí donde existió un taller de
escultura de unos hombres de origen
italiano y de apellido Luigui, quienes
surtían de éste tipo de obras  sobre
todo al panteón municipal.

Tradicionalmente, sobre todo en
pintura , cantera y barro,  los ángeles
han sido representados como seres
alados  aunque se dice que  pueden ser
espíritus invisibles o incluso
simplemente rayos de luz que todo lo
observan, pueden también  aparecer
en la Tierra no sólo como seres
humanos sino también como animales
o incluso objetos. 

Por ello los Ángeles de la Catedral
representan una belleza
extraordinaria, aunque las
inclemencias del tiempo en algunos de
ellos ya haya cobrado factura, la falta
de un ala, o de algún  brazo no quita
el valor y la riqueza de poder
apreciarlo en el maravilloso centro
histórico, es una oportunidad de
valorar nuestro arte al aire libre.

Ángeles de cantera, custodios
que vigilan la catedral 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El Instituto de Cultura del Estado de
Durango en coordinación con DIF
Estatal  presentan  la puesta en escena
“Geronte”, obra escrita por Pablo de
Antuñano  bajo la dirección de Claudia
Goytia teniendo  como escenario el
Teatro Victoria 

Geronte  es una historia que trata
sobre el abandono  a las personas de
la tercera edad a través de una
coloquial y hasta acida conversación
de cuatro “gerontes” que se
encuentran en un centro comercial. 

Deciden vivir su vida y tomar
revancha contra una sociedad
malagradecida y falta de sensibilidad.
Soledad, Manuel, Esther y Adolfo se

sumergen en una tarde etílica de baile,
canciones y libertad.  Esta divertida
obra nos lleva a reflexionar sobre
nuestra sociedad que deja atrás la
importancia de la experiencia. Los
personajes son interpretados por
Fátima Stenner, Víctor Galván, Roberto
Castrellón y Lourdes Castillo; con la
participación especial   participa Gabo

Rock. 
Será una única función a las 19:00

horas y tendrá un costo general de 100
pesos y para personas  de la tercera
edad 70 pesos, no te pierdas la
oportunidad de ver historias que
conmueven como “Geronte” con
grandes artistas locales que ha dedica
parte de su vida al teatro. 

Geronte llega hoy al teatro Victoria 

DURANGO, DGO.
Los artistas no están hechos solo de

inspiración, detrás de cada obra
existen arduas horas de trabajo, de
investigación, de leer el mundo y otras
más de aprendizaje continuo, que
contribuyen al engrandecimiento de
su oficio, de su arte que impacta,
sacude, inquieta a quien lo contempla.
El Festival Revueltas 2023 no es solo de
apreciación es también de
capacitación. 

Por ello se convoca a el Taller de
Grabado al Buril sobre lámina de
acrílico, que impartirá el dos veces
ganador del Premio Nacional de
Pintura “José Atanasio Monroy” y
Premio Estatal de Pintura “Maestro
Guillermo Bravo Morán”: Oscar
Mendoza, también ha participado en
exposiciones colectivas en EEUU,
España y varios estados de la
República Mexicana, así como autor de
obra para varias exposiciones
individuales. 

El taller tiene como objetivo instruir
a los participantes en las técnicas
avanzadas de esta disciplina, por lo
que los interesados en formar parte
deberán enviar sus currículos para una

revisión previa. Los candidatos
seleccionados serán notificados y se les
proporcionará el material. Será en el
Museo de Arte Moderno Guillermo
Ceniceros, del Instituto de Cultura del
Estado de Durango, del 16 al 20 de
octubre que llevará a cabo, en horario
de 18:00 a 20:00 h., el cupo es limitado
y abierto al público en general. 

El grabado al buril tradicional se
realiza principalmente en planchas de
metal, como cobre o zinc, debido a la
naturaleza afilada y duradera de la
herramienta de buril. Sin embargo,
también es posible realizar un tipo de
grabado similar sobre placas de
acrílico o acetato, aunque la técnica y
las herramientas son ligeramente

diferentes, se explicará cómo se lleva a
cabo el grabado al buril sobre acrílico
o acetato.

Se utilizan herramientas de grabado
de punta dura, como punzones o
buriles de diamante. Estas
herramientas son capaces de cortar o
rayar la superficie del acrílico o el
acetato. Al finalizar la capacitación se
dará constancia de participación en el
taller, bajo la tutela del artista visual
Oscar Mendoza.

Los informes e inscripciones se
pueden realizar en las instalaciones del
propio museo, ubicado en calle Aquiles
Serdán #1225, fraccionamiento
Madrazo, Zona Centro o al teléfono
618 825 54 69.  

Taller de Grabado al Buril sobre Lámina de Acrílico, dentro del
Festival Revueltas  
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En lo que va del siglo XXI se vive una
nueva Guerra Fría con una serie de
potencias involucradas y el escenario
de los roces ya no es únicamente en el
terreno de la geopolítica o de la
geoeconomía, incluso ha llegado al
espacio.

El pasado 13 de
septiembre, el dictador norcoreano
Kim Jong-un  realizó una visita de
Estado a su homólogo ruso, Vladimir
Putin, en la ciudad de Vladivostok.

Allí Jong-un ofreció a Putin
su total apoyo en la guerra que libra
con Ucrania tras invadir al país en
febrero del año pasado y mostró su
disposición a favor de proveer de
armamento al Kremlin a cambio de
lograr el apoyo de Rusia para que
Corea del Norte acelere su expansión
en el espacio a través de los satélites.

Ambos dictadores se
trasladaron al cosmódromo
Vostochny ubicado en los bosques al
este de Rusia en el que son fabricados
los satélites rusos y otros artefactos
que llegan al espacio.

Corea del Norte está
dispuesta a dar armas a cambio de
tener satélites  de fabricación rusa.
Durante la visita a las instalaciones,
Jong-un pudo ver parte del
ensamblaje del nuevo propulsor
espacial ruso, llamado Angara. 

Allá arriba también se libra
una guerra por conquistar el espacio
y explorar el universo. La Agencia de
Inteligencia de Defensa
estadounidense afirma que el espacio
también se está militarizando.

De acuerdo con el informe
Desafíos a la seguridad en el espacio
de 2022  tanto China como Rusia
están desarrollando nuevos sistemas
espaciales para mejorar su efectividad
militar.

Este organismo menciona diversos
ataques  que han pretendido
interferir en el buen funcionamiento
de los satélites; intentos de
intervención para controlarlos y otros
intentos abortados dirigidos a

boicotear la navegación y
comunicación de varios satélites.

La CIA, así como el Pentágono,
denuncian que los  ciberatacantes
chinos han estado apuntando durante
mucho tiempo a los satélites
estadunidenses  con la finalidad de
boicotearlos.

El mayor riesgo está en las redes
satelitales híbridas (HSN) que están
convirtiéndose cada vez más en un
objetivo para los ataques cibernéticos
porque ofrecen desafíos únicos para
los atacantes.

A COLACIÓN
El Instituto Nacional de Estándares

y Tecnología (NIST) explica que "el
sector espacial está en transición
hacia HSN, que es una agregación de
terminales, antenas, satélites, cargas
útiles u otros componentes de
propiedad y operación independientes
que comprenden un sistema satelital.

Los riesgos se multiplican así como
los desafíos en la medida que van
proliferando sin control alguno los
satélites: en 2018, el World Economic
Forum señaló que Estados Unidos
tenía en el espacio 830 satélites para
este año suman ya 2 ml 804 satélites.
Y, China, pasó de 280  satélites dicho
año a 467 en 2023 mientras Rusia de
147 a 168.  

La mayoría de los satélites tienen
fines militares, el resto civiles,

científicos, gubernamentales, de
mapeo de la tierra; de estudio del
universo,  de geolocalización y de
comunicaciones.

Con la invasión de las tropas rusas a
Ucrania y que se trata de una guerra
librada por una potencia nuclear
contra un país que no lo es, ha
cobrado especial atención el uso de
los satélites como mecanismos de
defensa militar y de apoyo al
espionaje tradicional. 

Gracias a  los satélites
norteamericanos y británicos pudo
corroborarse que Rusia preparaba una
invasión tres meses antes de hacerla
efectiva; las imágenes captadas por
las potentes lentes y las coordenadas
proporcionadas por los ordenadores
evidenciaron un inusual
desplazamiento de tropas, efectivos,
carros de combate y otro equipo
militar  camino de  Valuyki, a 27
kilómetros de la frontera rusa con
Ucrania; así como a Belgorod o
inclusive, largas columnas de
soldados rusos por Narodia,
Bielorrusia, en su camino hacia  la
toma de Kiev. 

Han sido los satélites
estadounidenses y británicos, los que
evitaron el factor sorpresa que tan
letal es en una guerra  y además
siguen proveyendo de valiosa
información militar a las tropas
ucranias para que sus ataques sean
más certeros contra las posiciones
rusas e incluso salvaguardando la vida
del presidente ucranio, Volodímir
Zelenski, que ha logrado (hasta el
momento) salir indemne de los
ataques para asesinarlo. 
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• Cada ataque y cada
represalia sólo sirven para
alimentar el resentimiento y
la sed de venganza de
ambos lados.

La religión probablemente nos
haga amar a Dios

pero nada más fuerte que ella
para acabar detestando al hombre y
odiando a la humanidad.

Boualem Sansal

Otra vez Dios. O más bien, otra vez
los hombres. Con la idea de Dios que
esos hombres se hacen y propagan y
defienden con la vida. O más bien, con
la muerte. La ajena, por lo general.
Aunque los más incautos incautados
del fanatismo no dudarán en obedecer
a quien les asegure que asegurarse un
cinturón con explosivos y dar la vida
propia para cobrar vidas ajenas les
abrirá las puertas del paraíso y de la
vida eterna. Matar y matarse para
“vivir” eternamente. No es la historia
de un sinsentido. No es la historia de
la estupidez. Es la historia del odio
sinsentido y la más estúpida forma de
creer en Dios.

El terror y la violencia vuelven a
hacerse presentes en Oriente Medio.
Este fin de semana, Israel fue blanco
de un terrible bombardeo que dejó a
su paso muerte y destrucción. Una
vez más, la región se sumerge en un
ciclo interminable de violencia que
parece no tener fin.

Es difícil encontrar las palabras
adecuadas para describir la magnitud
de estos eventos. Las imágenes de
edificios en llamas, personas
corriendo en busca de refugio y el
sonido ensordecedor de las
explosiones nos recuerdan que la paz
en esta región es un sueño lejano.

Pero más allá de las imágenes
impactantes, es importante analizar
las causas de este conflicto. Israel ha
sido objeto de ataques constantes por
parte de grupos extremistas que

buscan su destrucción. Hamás, una
organización terrorista que controla la
Franja de Gaza, ha lanzado cientos de
cohetes hacia territorio israelí en los
últimos días.

Es innegable que Israel tiene el
derecho y la responsabilidad de
proteger a su población. Ningún país
puede permitir que sus ciudadanos
vivan bajo el constante temor de ser
atacados. Sin embargo, la respuesta de
Israel también ha sido contundente y
ha dejado un alto número de víctimas
civiles.

La escalada de violencia sólo
perpetúa el ciclo de odio y venganza
en la región. Cada ataque y cada
represalia sólo sirven para alimentar
el resentimiento y la sed de venganza
de ambos lados. Y de varias
generaciones. La solución a este
conflicto no puede ser la guerra, sino
el diálogo y la negociación.

Es necesario que la comunidad
internacional intervenga de manera
urgente para detener esta espiral de
violencia. Los líderes mundiales deben
presionar a ambas partes para que
cesen los ataques y evitar una
incontrolable escalada de violencia,
posiblemente multilateral, en una de
las regiones más explosivas del
planeta. Lograr, como sea posible, que
se sienten a negociar una solución
pacífica y duradera.

Es importante recordar que detrás
de cada cifra de muerte y destrucción
hay seres humanos que sufren. Niños,
mujeres y hombres inocentes que se
ven atrapados en un conflicto que no
eligieron. Que hoy, varios de ellos se
encuentran en calidad de rehenes a
manos de Hamás.

“En los cimientos del fanatismo hay
una idea, una amarga, desesperada y
distorsionada idea”. Lo mismo en
política que en religión. Pero al menos
en política podemos hacer
responsables a los hombres. A Dios (a
la idea de Dios que cada fanático
tiene) ¿quién puede reclamarle nada?
La más diabólica trampa de todos los
pseudocreyentes.
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Por Gonzalo Martínez 
Este martes, 21 gobernadores

acompañaron al presidente Andrés
Manuel López Obrador en “La
Mañanera” para ratificar su
incorporación al sistema de IMSS-
Bienestar, mismo que se prevé
funcione totalmente en marzo de
2024.

Previo a la firma del acuerdo, el
Ejecutivo federal aseguró que durante
su sexenio se ha trabajado para tener
un sistema de salud pública “de
primera”, por lo que agradeció a las y
los mandatarios estatales por su
confianza y apoyo.

“Porque la salud no es un privilegio,
es un derecho del pueblo”, declaró.

En la firma participaron Delfina
Gómez Álvarez, gobernadora entrante
del Estado de México; Martí Batres, jefe
de Gobierno de la Ciudad de México;
Layda Sansores, mandataria estatal de
Campeche; Rutilio Escandón,
gobernador de Chiapas; Indira
Vizcaíno, gobernadora de Colima;
Ricardo Gallardo Cardona, de San Luis
Potosí y David Monreal Ávila,
mandatario de Zacatecas.

Del mismo modo estuvieron

presentes Marina del Pilar Ávila, de
Baja California; Víctor Manuel Castro,
de Baja California Sur; Julio Menchaca,
de Hidalgo; Alfredo Ramírez Bedolla,
de Michoacán; Salomón Jara Cruz, de
Oaxaca; Sergio Salomón, de Puebla; y
Mara Lezama, de Quintana Roo.

También, Alfredo Durazo, de Sonora;
Rubén Rocha Moya, de Sinaloa; Carlos
Merino Campos, de Tabasco; Miguel
Ángel Navarro, de Nayarit; Américo
Villareal Anaya, de Tamaulipas, Lorena
Cuéllar, de Tlaxcala; y Cuitláhuac
García, de Veracruz.

Los gobiernos de Guerrero y Morelos
también fueron incluidos en el
acuerdo, aunque sus gobernadores,
Evelyn Salgado y Cuauhtémoc Blanco,
respectivamente, no pudieron acudir,
por lo que quienes firmaron fueron los
secretarios de salud.

NO HA SIDO FÁCIL, ASEGURA AMLO
Durante su intervención, el

presidente López Obrador aseguró que
la creación del programa IMSS-
Bienestar no ha sido un trabajo fácil,
pues el gobierno federal se ha
enfrentado a “muchos obstáculos”.

“Aunque parezca increíble, también
en la compra de las medicinas hubo

mucha corrupción. Había intereses
creados, muy poderosos, 10 empresas
que ni siquiera eran laboratorios, le
vendían al gobierno alrededor de 100
mil millones de pesos al año y estas
empresas estaban apoyadas por
políticos corruptos”, declaró.

Además, recordó que la pandemia
por Covid-19 también representó un
obstáculo en el avance del sistema. No
obstante, señaló que, a más tardar en
marzo de 2024, el programa estará
funcionando “al 100%”.

“Alrededor de la mitad de la
población mexicana, no tiene
seguridad social, seguro médico; es
dirigida a esta población la decisión de
ayudar para que todos cuenten con
atención médica y medicamentos
gratuitos”, recordó.

Por su parte, Zoé Robledo, titular del
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), afirmó que con la firma de las
y los gobernadores se consolida un
sistema de atención médica único,
universal, público, gratuito y
preventivo.

Con información de Índice Político 

23 estados firmaron
convenio con IMSS-Bienestar
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POR GONZALO MARTÍNEZ 
Israel logró recuperar el control de la

zona fronteriza con la Franja de Gaza
y cesar la infiltración de Hamás en su
territorio, informó el Ejército israelí
este martes, el cuarto día de guerra
contra el movimiento islamista.

Richard Hecht, portavoz del Ejército
indicó a medios internacionales,
«hemos restaurado prácticamente el
control completo en la valla fronteriza
con Gaza, estamos restaurando y
organizando el perímetro” y detalló
que aunque las infiltraciones de
Hamás aún pueden ocurrir, no se han
reportado incidentes de este tipo
durante la noche.

Durante la noche (del martes) se
registraron dos tiroteos entre
milicianos y fuerzas israelíes en el área
aledaña a la frontera, “pero más allá de
eso, la zona ha sido asegurada”,
recalcó Hetch, precisando que todas las
comunidades israelíes cercanas al
enclave palestino han sido evacuadas.

Del mismo modo informó que las
fuerzas israelíes están “construyendo
una infraestructura para futuras
operaciones” en esa zona y que el
Ejército está “enfocado en la ofensiva
en la Franja de Gaza, en los ataques
aéreos” contra el enclave palestino por
aire, tierra y mar.

La madrugada de este martes,
decenas de aviones de combate de
Israel continuaron los bombardeos
sobre 200 objetivos de Hamás y la
Yihad Islámica en las localidades
gazatíes de Rimal y Jan Yunis.

Un almacén de armas y un centro
operativo de Hamás ubicados dentro
de mezquitas fueron atacados, así
como un punto de entrada a un túnel
utilizado por los milicianos para
invadir Israel.

Los civiles en Gaza, asediados por los
incesantes bombardeos, denuncian
que los ataques de Israel se realizan en
zonas residenciales, de culto y
hospitales, sin aviso previo que
permita la evacuación.

«Esto no es un evento regular, esto es
una guerra, esto es un evento masivo
y épico en la sociedad israelí”, dijo

Hecht, al asegurar que las tropas
hacen lo posible para minimizar los
daños a civiles.

Hamás por su lado, amenazó con
ejecutar públicamente a rehenes
israelíes si continuaban los
bombardeos sin aviso.

Israel y Hamás (que gobierna de
facto la Franja de Gaza) entraron este
martes en su cuarto día de una guerra,
que ha dejado más de 900 muertos en
Israel y al menos 560 en Gaza.

El pasado sábado, en pleno shabat
(día sagrado para los judíos), Hamás
tomó por sorpresa a Israel con una
ofensiva masiva que incluyó el
lanzamiento de miles de cohetes y la
infiltración en territorio israelí de un
número indeterminado de milicianos,
que han masacrado civiles y
secuestrado más de 100 personas,
aparentemente para intercambiarlas
por presos palestinos.

Ese mismo día, Israel se declaró en

estado de guerra e inició un
contraataque con proyectiles aéreos,
navales y terrestres sobre la Franja de
Gaza, así como la caza de milicianos en
territorio israelí.

Hecht confirmó este martes que
Israel ha recuperado unos mil 500
cadáveres de milicianos de Hamás en
territorio israelí, lo que da una idea de
la cantidad de efectivos que la milicia
palestina desplegó en su brutal ataque
múltiple contra Israel.

El portavoz militar por su parte
aseguró que Estados Unidos expresó
“su compromiso con las capacidades
(militares) de Israel” y que enviará un
equipo de combate.

“Creo que cuando se tiene la sombra
de Estados Unidos, se envía un
mensaje a la gente que está en
horizontes más lejanos para que se
mantenga al margen de esto”,
comentó.

Con Información de Índice Político

Israel recupera el control en zona
fronteriza con Franja de Gaza
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Los nuevos papás también
podrían sufrir el posparto

Infobae 

La depresión posparto es
comúnmente considerada como algo
que experimentan las nuevas mamás,
pero los padres también pueden sufrir
estos sentimientos al entrar en esta
fase de la vida.

"Una mujer en riesgo de depresión
posparto tiene muchas más
probabilidades de tener depresión
posparto si tiene una pareja
deprimida", señaló Wainwright en un
comunicado de prensa de la
universidad. 

Casi el 90% de los participantes del
estudio provenía de grupos que
enfrentan racismo estructural y
factores sociales como el crimen y la
pobreza que pueden empeorar la salud
mental. Esto puede haber llevado a

que más hombres dieran positivo para
la depresión en comparación con
estudios anteriores, que han visto un
rango del 8% al 13%.

Los hallazgos fueron publicados
recientemente en la revista BMC
Pregnancy and Childbirth.

La investigación se realizó en la
Clínica de Dos Generaciones del área
de salud de la Universidad de Illinois,
que ofrece atención primaria a las
mamás cuando llevan a sus hijos al
médico.

Los padres no han sido parte de esto,
pero Wainwright dijo que a menudo
escuchaban comentarios de los papás
como: “Estoy realmente estresado,
pero no quiero que mi pareja lo sepa
porque estoy aquí para apoyarla”.
Wainwright ahora también habla con
los papás en la sala de espera de
obstetricia y hace pruebas para

condiciones como la hipertensión
arterial durante estas conversaciones.

Dijo que el mundo médico tiene
dificultades para conectarse con los
jóvenes. Alcanzarlos al entrar a la
paternidad presenta una oportunidad
importante, dijo Wainwright.

Algunos hombres en el estudio de
depresión posparto que no tenían un
médico de atención primaria están
viendo a Wainwright para atención
médica. Otros han solicitado servicios
de salud mental.

El objetivo de la investigación es
ayudar a los hombres a mantenerse
saludables para que sus relaciones y
familias también lo estén, explicó
Wainwright. ”¿Cómo podemos
mostrarles que es importante cuidarse
por el bien de su bebé, por el bien de
su pareja y por su propio bienestar?” ,
dijo.
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Google adopta passkeys como método
predeterminado de autenticación

Infobae 
Google ha lanzado una actualización

en su sistema de autenticación para
personalizar las cuentas,
convirtiéndolas en un sistema basado
en claves de acceso, o “passkeys”,
como opción predeterminada en lugar
de las contraseñas tradicionales.

Los usuarios, al iniciar sesión,
recibirán una sugerencia para crear y
usar passkeys, que pueden activar con
su huella digital, escaneo facial o un
número PIN.

“A principios de este año,
implementamos soporte para claves
de acceso , una forma más sencilla y
segura de iniciar sesión en sus cuentas
en línea. Hemos recibido comentarios
muy positivos de nuestros usuarios,
por lo que hoy hacemos que las claves
de acceso sean aún más accesibles
ofreciéndolas como la opción
predeterminada en todas las cuentas
personales de Google”, se lee en el
blog de la compañía.

Google afirma que estas passkeys
son un 40 % más rápidas que las
contraseñas, y dependen de un tipo de
criptografía que las hace más seguras.
Y se está haciendo cada vez más
popular, ya que los usuarios no tienen
que recordar una complicada sucesión
de números y caracteres. 

“Pero si bien son un gran paso
adelante, sabemos que las nuevas
tecnologías tardan en popularizarse,
por lo que es posible que las
contraseñas sigan existiendo por un
tiempo”, añadió la empresa, por eso,
quienes prefieran seguir usando
contraseñas convencionales tendrán la
opción de desactivar las passkeys y
mantener su sistema de inicio de
sesión actual.

La extensión de las passkeys no se
limita solo a los servicios de Google.
Recientemente, aplicaciones y
plataformas como YouTube, Search,
Maps, Uber y eBay han habilitado
passkeys como alternativas al inicio de
sesión con contraseñas.

“Las claves de acceso ofrecen a los
usuarios de eBay un inicio de sesión
altamente seguro, rápido e inteligente

experiencia que funciona sin esfuerzo
en todos los dispositivos. Tienen el
potencial para revolucionar la forma
en que nuestros usuarios acceden a
sus cuentas, y estamos encantados de
ver la creciente adopción de esta
tecnología”, comentó Deepark
Sharma, vicepresidente de ingeniería
de riesgos y pagos de eBay.

“Estamos emocionados de continuar
incrementando las claves de acceso a
todos nuestros usuarios y plataformas,
como se alinean perfectamente con
nuestro compromiso de crear mágicas
experiencias para nuestros clientes.
Con las claves de acceso, los usuarios
de eBay pueden centrarse en lo que
realmente les importa sin los desafíos
de la gestión contraseñas
tradicionales”; añadió Sharma.

Se podría considerar que la adopción
de esta tecnología forma parte de los
esfuerzos de la industria tecnológica
para reemplazar las contraseñas con
sistemas de autenticación más seguros
y eficientes, y reducir así el riesgo de
ataques de phishing .

El cambio a passkeys supone un
desafío, dado el arraigo de las
contraseñas en la mayoría de los

sistemas digitales. Sin embargo,
Google sigue alentando a la industria
a hacer el cambio, a pesar de la
resistencia y las dificultades que pueda
presentar.

Según Christiaan Brand, gerente de
producto del grupo de identidad y
seguridad de Google, “estamos
emocionados no solo por ver que ya
estamos en la próxima etapa del viaje
con las passkeys al ofrecerlas por
defecto, sino también por ver las
excelentes reacciones de los usuarios
que han dado el salto”.

La alianza FIDO, un consorcio de
seguridad que incluye a muchas
empresas de tecnología, desarrolló
previamente los estándares para las
passkeys. Compañías como Microsoft,
Apple y el mismo Google han estado
trabajando para que las passkeys sean
una realidad.

Apple lanzó su opción de passkey
con el lanzamiento de iOS 16,
permitiendo a las personas usar la
tecnología en aplicaciones, incluyendo
Apple Wallet.

El soporte de passkey se lanzó por
primera vez en los dispositivos
Chrome y Android en octubre de 2022.
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Por Gonzalo Martínez 
La serie televisiva de Tiana, asada en

la película animada de 2009 La
princesa y el sapo (The Princess and
the Frog), fue anunciada a finales de
2020 y ha mantenido su desarrollo en
secreto desde entonces. Sin embargo,
recientemente se han revelado detalles
emocionantes sobre la producción.

Variety anunció que Joyce Sherri,
reconocida por su trabajo en la
miniserie de terror Misa de
medianoche (Midnight Mass - 2021) de
Netflix, dirigirá y escribirá la serie,
aportando su talento al universo de
Tiana.

La película animada original marcó
el cierre de una era en la animación
dibujada a mano de Disney, al relatar
la historia de Tiana, una trabajadora
con el anhelo de abrir su propio
restaurante en Nueva Orleans.
Después de recibir un beso mágico que
la transforma en rana, inicia una
aventura para deshacer el hechizo y
recuperar su forma humana

Esta nueva serie promete llevar a la
joven por caminos inesperados. La
sinopsis hasta el momento explica
que, “la protagonista emprende una

nueva aventura como la recién
coronada Princesa de Maldonia, pero
un llamado a su pasado de Nueva
Orleans no tardará mucho
en llegar”.

La producción ejecutiva
estará a cargo de Jennifer
Lee, Stella Meghie y
Nathan Curtis.
Or ig ina lmente ,
M e g h i e
desempeñaba el papel
de escritora y directora
principal antes de que
Sherri se uniera al
proyecto. Aunque
no se ha explicado
el motivo de su
salida de este
puesto, Meghie
seguirá siendo parte
del proceso creativo.

Anika Noni Rose, quien dio
voz a Tiana en la película
original, regresará para
retomar su papel en la serie.
Aunque se tenía
previsto que
la serie
viera la luz

en 2023, su lanzamiento se ha
pospuesto para 2024. Mientras tanto,
este proyecto se suma a un gran

listado de spin-offs animados
como Cars:
Aventuras en el
camino (Cars on
the Road - 2022),

Grandes Héroes
(Big Hero 6 -
2014) y Zootopia
( 2 0 1 6 ) ,

expandiendo su
universo.

Con información de
Infobae 

La princesa y el sapo tendrá su
serie animada en Disney+
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